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《与神同行》 

渴慕认识神（1） 
 

 

今天当我们谈到“爱慕”这个词的时候，我们往往都把它跟性或感官的事扯上关系；可是，

“爱慕”这个词本身的意思，只是表达出对某件事，或者某个人有极强烈的，达到激情的渴

慕。爱慕这词并不只限于感官的事物，同时也可以是对一些属灵方面的事物。就像渴慕认识

神，渴慕被神所拥有。 

 

从今天开始，我们要思想一个全新的系列，就是渴慕神，今天我们要思想的，就是渴慕认识

神，我们先来看看“渴慕认识神”这个题目。所谓渴慕认识神，就是指我们对认识神和认识

耶稣基督，有极强烈的，非得到不可的，属于激情的渴望。我们是极为渴望能够认识神，不

惜一切要去认识祂，这种渴慕的心是极强烈的。 

 

我们今天要看的经文，是腓 3:3-12，使徒保罗在这段经文中跟我们分享到他的心声，他是何

等样的渴望要认识耶稣基督。我们来看看这段经文的记载，保罗在第 3下半节-12节：“在基

督耶稣里夸口，不靠着肉体的。其实我也可以靠肉体，若是别人想他可以靠肉体，我更可以

靠着了。我第八天受割礼，我是以色列族便雅悯支派的人，是希伯来人所生的希伯来人，就

律法说，我是法利赛人。就热心说，我是逼迫教会的；就律法上的义说，我是无可指摘的。

只是我先前以为与我有益的，我现在因基督都当作有损的。不但如此，我也将万事当作有损

的，因我以认识我主基督耶稣为至宝。我为祂已经丢弃万事，看作粪土，为要得着基督。并

且得以在祂里面，不是有自己因律法而得的义，乃是有信基督的义，就是因信神而来的义。

使我认识基督，晓得祂复活的大能，并且晓得和祂一同受苦，效法祂的死，或者我也得以从

死里复活。这不是说，我已经得着了，已经完全了，我乃是竭力追求，或者可以得着基督耶

稣所以得着我的。” 

 

保罗先在 3到 4节那里指出，我们不应该靠肉体夸口，虽然保罗在肉体上有可以夸口的地

方，但保罗没有这么做。他清楚的知道，他过去所承受而得的遗传，比人优胜的地方，他过

去的成就和身份地位等，并不是他在神面前蒙神接纳的基础和原因。如果是，他就大可夸

口，因为他这一切都比别人强和优胜，但保罗知道这显然不是。虽然保罗在这里列举了一些

他的资历，他跟人不同，或者说比别人优胜的事，但是保罗的着眼点不在这些事上。保罗的

焦点乃在于追求认识耶稣，并以此为他人生的目标以及追求的方向。 

 

有时候，一些人会突然而来的问一句说：“你认识某某人吗？”如果你曾经听过这个人的名

字，或者是你曾经跟他谈过话，也许你会回答说：“不错，我认识这个人。”然而，你心目中

的“认识”，只不过是在一个很表面的层面上，因为你只是知道一些有关他的事情而已。可

是，“认识某人”，跟“认识一些关于某人的事”，这两者是截然不同的，是在不同的层面上

的，两者完全不能相提并论。很多时候，我们匆匆的回答一句说：“我认识”，但其实我们所

指的，只不过是我们知道一点关于他的事情而已，这不是真正的认识。我们只是有一些关于

这个人的资料，一些有关他的报导或者是他们的一些现况而已。就好像他结了婚没有，有几

个小孩，在什么地方做事等等，这些不过是“资料性”的认识，但不代表我们就认识这个人

本身，知道他到底是个怎样的人。 

 

弟兄姐妹，要是我问你：“你真的认识耶稣基督吗？”你会怎样作答呢？要是有人问你：“耶

稣基督到底是谁？”你会怎样向对方介绍耶稣呢？你能花多长时间去描述耶稣基督呢？你会

不会回答说：“耶稣基督是人类的救主，祂是神的儿子，祂曾经到世上来成为人，被钉死在
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十字架上，埋葬以及三天之后复活，然后升天，现在坐在父神宝座的右边。你的答案会不会

到此为止呢？还是你还有下文，你能告诉对方说，耶稣基督是你亲密的朋友，祂是那位爱

你，接纳你，每天与你同行的主，祂不但是你的救主，更是你生命的主，而且祂就是你的生

命？你会介绍耶稣基督是你所信靠的对象，是你可以一生依靠的吗？弟兄姊妹，到底你可以

怎样介绍你所信的耶稣基督呢？ 

 

今天，很多弟兄姐妹每个星期都到教会去聚会，听了很多道理，外表很虔诚，好像很属灵，

从外表看你以为这样的弟兄姐妹一定很认识耶稣基督吗？不一定，很多弟兄姐妹不一定真正

认识耶稣基督，不一定知道祂到底是谁。使徒保罗在刚才的经文中，告诉我们他内心所渴慕

的到底是什么，他内心最强烈的欲望，最深处的爱慕，人生最最渴想的，原来是认识耶稣基

督，不知道你是否和保罗有着同样的渴慕。 

 

如果有人问你的妻子，“你丈夫真正认识你吗？”相信大部份做妻子的都会说：“不完全。”

又或者换过来说，你是作丈夫的，如果有人问你，“你妻子真的认识你吗？”相信你也会回

答说：“不真正认识。”因为真正的认识，绝对不是表面功夫，不是“获得对方的一些资

料”，就等于是认识那个人了，这两者的距离相差很远。要真正认识一个人，真是谈何容

易，要让人认识自己，也一样困难。我们须付出很大的努力，须要下很多功夫，在我们看得

见和感受得到的背后，仍需付出很多的时间和努力，因为要认识某人，必须进入他的生活和

生命中，去认识。 

 

为什么保罗在第 8节说：“不但如此，我也将万事当作有损的，因我以认识我主基督耶稣为

至宝。我为祂已经丢弃万事，看作粪土，为要得着基督。”为什么保罗会这么说呢？其实，

我们如果真正认识耶稣基督，我们的内心也必须有这份热诚和冲动，心里有着强烈的渴慕和

期待。保罗为了认识基督，不惜将一切都视为粪土，这很清楚的表明了一件事，就是耶稣基

督必然是一个与众不同的人，祂绝对不是一个凡人，因为当保罗把基督和万事来作比较的时

候，其他一切的事物顿时就成了粪土，成为没有价值的事，而主耶稣显然是突出的，是与众

不同的，是值得保罗把一切都放下而去追求认识的。 

 

保罗所指的认识基督，要竭力追求认识祂，这绝对不是指有关耶稣基督的一些事实，或者是

一些关于耶稣的理论，原则或神学思想，保罗所说的追求认识基督，显然是更深入更细腻

的。因此保罗说“因我以认识我主基督耶稣为至宝，耶稣是凌驾在一切之上，是无与伦比，

无可比拟的。” 

 

保罗所说的认识基督，包含了三个要素，第一是明白耶稣基督，第二是个人亲身的经历耶稣

基督，第三是与耶稣基督有亲密的个人关系。 

 

所谓明白耶稣基督，是指明白祂的作为，作事的方式，祂在我们生命中的工作，祂对我们所

作的回应等等，然而仅仅明白耶稣是不够的，我们还必须与祂建立个人的，亲密的关系，这

样才可以进一步的认识祂和经历祂。我们与耶稣所建立的关系，是没有止境的，这关系可以

进深再进深，以致和主达到完全合一的地步。这种关系是可以与日俱增，没有尽头和结束

的。一个真正认识耶稣基督的人，他的生命不能没有改变，他的人生绝对不会停留在一点，

因为耶稣能改变和影响他。所以，我们如果说要追求认识耶稣，就得去追求明白祂，追求去

与祂建立更亲密的关系，追求去经历祂和体验祂更多。保罗知道如果要追求认识基督，就得

专心一致，就得付出精力和时间，所以俗世的一切对他来说，相形之下都成了粪土，再没有

吸引和价值了，因为他“以认识耶稣基督为至宝”。 
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今天经文所用的“认识”一词，很早就出现在圣经里，旧约圣经创 4 章里面，提到“亚当和

他的妻子夏娃同房，夏娃就怀孕，生了该隐。”“同房”二字原来的意思是说，亚当“认识”

他的妻子，他的妻子就怀孕。这里以认识一词来解释肉体亲密的关系，就是夫妻之间的亲密

关系。这给我们看见，真正的认识，不是流于表面的，而是要进入亲密的关系中，才算是认

识，或者说，才是圣经中所讲的认识。 

 

主耶稣爱我们，祂的爱不是只流于表面化；祂的爱乃是流露于我们与祂亲密的，与时俱进的

爱的关系中，在生活的每一个环节里。其实，夫妻间真正的爱，也不是只限于肉体关系的亲

密，更在于双方心灵沟通，在精神在灵性上达成一致，可以忧患与共，彼此同甘共苦，这才

是真正的夫妻情谊，才是可以持久不变的爱。圣灵也透过保罗，形容夫妻间的爱，指出丈夫

应该爱妻子，如同基督爱教会那样，那是一种极之亲密的关系，因为“基督爱教会，为教会

舍己”。这种超然的爱，不是用言语或词句可以解释和表达得详尽的，它只能透过经历去体

验。 

 

使徒保罗说，他内心最深的渴慕，在情感上最大的飢渴，乃是要认识基督，他不惜放弃一

切，看作粪土，为要追求认识基督，他不惜尽上一切的努力和精神，要去得着他心中所渴慕

的，就是认识基督，要去经历祂，要去与祂建立一种亲密的个人关系。而保罗的生命，因为

不断认识基督而得到了改变，这是每一个真正认识基督的人，都必然会有的结果，就是生命

有了转变，那是必然的结果。 

 

我们要是对耶稣基督的认识有所加增，这其实就等于我们的生命是在成长之中。我再说，

“如果我们在认识耶稣的事上成长，我们的生命也就因此成长，这是一体两面的事。”同

样，如果我们与主的关系亲密了，我们的生命会因此而成长，因为我们与主关系的亲密，能

够影响我们生命的每一方面，我们认识耶稣基督是谁，基于这种认识和知道，我们的生命便

会渐趋成熟，那是一种每天的经验，是不断前进，和耶稣基督生命交流的结果。 

 

弟兄姊妹，我们渴望认识神有多少呢？我们对神有强烈的渴慕吗？不少人只满足于认识耶稣

基督是他的救主，为什么呢？这是因为他知道，耶稣作他们的救主，他们的罪就可以获得赦

免，他们从罪恶和死亡中蒙救赎，获得新的生命，耶稣背负了他们一切的罪和罪的刑罚。他

们就可以免去灭亡，得着永生，于是他们就感到人生很有保障，有很大的把握，因为不必再

面对罪的审判和刑罚。然而，却不是那么多的信徒，渴望认识耶稣基督是他的“主”。这是

因为一旦认识耶稣是他们生命的主，这就表示到耶稣是他们的主人，是主宰他们生命的，是

在他身上有主权的，是他们人生的引导，是指挥他的一生的，耶稣在的一生有绝对的权柄。 

 

当你明白到耶稣“作主”的意义之后，你还有兴趣去认识耶稣基督是你的主吗？你还愿意顺

服祂吗？愿意在祂的旨意中生活，凡事依从祂的心意而行，没有自己的主张和意见吗？或者

在你心灵的深处，你觉得只要获得了耶稣基督的拯救，就已经心满意足了呢？你是否认为罪

得到了赦免，将来不必接受罪的刑罚，人生就再没有遗憾了呢？ 

 

事实上，许多弟兄姐妹虽然蒙恩得救，接受了耶稣做救主，但却从来不知道耶稣也是他们生

命的主，可能他从来没有听过这样的信息，不明白圣经这方面的真理。要是有人问你：“自

从你相信接受了耶稣做救主，有什么伟大的真理，是你认识和发现的呢？”你会怎么回答

呢？你能不能够告诉提问的人，在你基督徒的生命中，那最伟大的真理，远超于其他真理之

上的，就是你认识到“耶稣基督是你的救主，同时也是你生命的主，祂是你的生命，是你人

生一切的供应源头。”祂能够满足你一切的需要，你晓得你是在主耶稣里面，而主耶稣也在

你里面，你因着有耶稣而能够面对和回应任何的环境，因为你知道耶稣是万有之源，不论你
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的需要是什么，是物质的，精神的，或是心灵的，祂都能够满足，而且祂所给我们的，是取

之不尽，用之不竭的宝库。这是基督徒人生应该有的体会，是信耶稣的人所必须认识的真

理。 

 

所以说，认识耶稣基督，绝对不是流于表面，而是要深入的，透过与祂建立亲密的关系去认

识的。一个真正对耶稣基督认识的人，他对神话语的看法，对神，对基督，对自己以及对世

界的看法都必然不同。保罗清楚知道他自己的需要和渴慕，他知道他这一生最渴想的，就是

多认识耶稣基督。 

 

今天，很多人信了耶稣只想伸开双手，从神那里获得福气和恩典，但却不是把他自己献上。

我们只希望神多施恩惠，赐福我，好让我们能够有更多的领受和享用。我们只渴望认识耶稣

是一位垂听人和应允人祷告的主，祂能够供给我们一切的需要，而不是渴望认识，耶稣基督

到底是谁，祂跟我的一生有什么亲密的关系。 

 

今天，不少人脑海里都认识一些电影明星，体育明星，或者是政治人物等等的事迹，他也乐

于阅读有关这些人的新闻和趣事，有时候一伙人谈起某个偶像，就谈得滔滔不绝，当然这种

认识依然很表面，只是拥有一些资料而已，但对比起耶稣基督，他们对明星球星的认识，依

然较多，他对某个明星的兴趣还多过耶稣基督，这不是很悲哀的事吗？ 

 

弟兄姊妹，让我们来问问自己：“到底耶稣基督真的值得我们付上一切去认识祂吗？”你知

道作为一个妻子，如果她知道丈夫不希望认识她更多的时候，她会有什么感受呢？也许她内

心会想，我不值得他去认识我，当然这样的想法是很负面的，也是带有杀伤力的，但这往往

是一个女性会有的想法，觉得自己在丈夫心目中没有地位，没有重要，所以丈夫才不设法去

认识她。试想，当耶稣基督看着我们的生命，看着我们对祂的兴趣的时候，祂会有怎样的感

受和回应呢？我们对主的冷淡实在是让主感到伤心的，难道这位爱我们，又拯救我们的主，

不值得我们进一步去认识吗？ 

 

我们会不会只满足于耶稣是我们的救主，我们获得了永恒的保障，就足够了呢？在我们内心

深处，有没有什么动力，驱使我们要进一步认识祂呢？我们想不想知道，这位我们所信靠，

给我们永恒保障的耶稣基督，到底是怎样的吗？这位听我们祷告的主，祂又是怎样的呢？这

位爱我们，关怀我们，赦免我们，供给我们需要，按我们的本相来接纳我们，把我们的名字

记录在天上羔羊生命册上，又是为我们预备永恒的家乡，祂到底是怎样的呢？我们难道不想

多知道祂吗？难道我们只满足于将来可以上天堂，不用下地狱，仅仅得救就够了吗？保罗对

追求耶稣一事，是积极的，是付诸行动的，是充满火热的心的，相比之下我们又如何呢？ 

 

使徒保罗从来不满足于他对耶稣基督的认识，因为他知道这种认识是无止境的，是不会完满

的，因此他虽已竭力追求，但是他还是继续追求，从不停止。今天，我们内心对主的渴慕到

什么程度呢？我们是否满足于和祂的关系，再无所求，再无渴慕呢？你对耶稣基督的认识，

到底有多深呢？也许你对耶稣有很多头脑上的认识，你知道很多关于耶稣的事，但是你经历

祂有多少呢？你和祂的关系又是怎样呢？ 

 

世界的一切事，瞬息万变，惟有认识耶稣基督，是永恒不变的事，因为祂就是真理，是不变

而长存的真理，是有格之真理的本体。当一个男子遇到他心仪的女子的时候，他会渴望认识

她，反过来也是一样。他们不会再停留于“你今天好吗？”这么表面的问候上，他们乃是作

深入的交谈，发掘彼此共同的兴趣，一起交往认识，巴不得对于对方有更深入的了解。为什

么会这样呢？因为里面有一种渴慕，这就成为我们向前的动力。 
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想想我们自从信耶稣到今天，我们在认识神的事上，前进了多少？和初信的时候作比较，你

对耶稣的认识深入了多少，还是差不多呢？我们再来看今天经文腓 3:7-8，保罗说：“只是我

先前以为与我有益的，我现在因基督都当作有损的。不但如此，我也将万事当作有损的，因

我以认识我主基督耶稣为至宝。我为祂已经丢弃万事，看作粪土，为要得着基督。” 

 

那些保罗先前以为与他有益的事，正是前面 5 到 6节所提到的他在社会上的地位，他在遗传

上所得的优越等，自从保罗认识主以后，他觉得这些都不过如此，不值得他一提，他把以前

有益的事，如今都看作为是有损的，因为他的目标不再在那些俗世的事上，而是在认识耶稣

的事上。他把万事看成粪土，包括他过去的成就，他所拥有的财富和地位身份等等，如今已

经因为耶稣基督，而变得黯然失色，再没有它的吸引和可取。他可以放下一切所有的，为了

要得着基督，认识基督，这是何等大的改变，在保罗的生命中清晰可见。弟兄姐妹，今天，

在我们的心目中，耶稣基督是否也是无可比拟的，独一无二的那位呢？ 

 


